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O C H O     C O L U M N A S     /     P R I M E R A S     P L A N A S 

 
“No pudo frenar” 

 
“Elegir diputados puede costarnos ¡359 mdp!: IEEH” 

 
“Invierte Lala mil mdp; genera 1,200 empleos” 

 
EN HIDALGO HAY UN DÉFICIT DE 200 AGENTES POLICÍACOS” 

 
“Empresarios, aliados afirma Omar Fayad” 

 
“Pugna por Tecmed se va a tribunales” 

 
“ABANDONA CNTE NEGOCIACIONES” 

 
“Inaugura gobernador planta de mil millones” 

 
“Por Harvey, Pemex trajo gasolina de baja calidad” 

 
“Asusta sabotaje inversión” 

 “El Tato se fuga…de las sentencias” 

 
“Desaceleración en México si EU sale del TLCAN: Fitch” 

I N S T I T U C I O N A L 
Criterio-Quiere IEE 359 mdp para elegir 18 diputados: Para la elección de 18 diputados locales de mayoría 

relativa durante el proceso electoral 2018 en Hidalgo, el Instituto Estatal Electoral (IEE) solicitó 359 millones 431 

mil 3 pesos; de los cuales, 247 millones 503 mil 362 pesos irán para actividad electoral y 111 millones 928 mil 38 a 

acciones ordinarias. Lo anterior, según el proyecto de presupuesto del IEE para el ejercicio fiscal del próximo año, 

aprobado ayer en sesión ordinaria por el consejo general. Para actividades ordinarias, el órgano comicial requiere 

20 millones 874 mil 889 pesos más en relación con los recursos aplicados este año, que fueron 91 millones 053 mil 

149 pesos, según consta en el Presupuesto de Egresos 2017 del Estado de Hidalgo. La propuesta financiera será 

turnada al Ejecutivo estatal para su análisis y, en su caso, aprobación. En el proceso electoral 2015-2016, cuando 

concurrieron tres elecciones, se asignó al IEE un presupuesto de casi 500 millones de pesos. Para el proceso 2017-

2018, la solicitud es de 359 millones de pesos, pero sólo se celebra un proceso electivo. Guillermina Vázquez Benítez, 

presidenta del IEE, señaló que durante la elección del 1 de julio de 2018 en la entidad se prevé la instalación del 

mismo número de casillas, incluso algunas más que en la elección del 5 de junio de 2016. “Esto impacta en material 

electoral, en documentación electoral, que va a ser exactamente la misma, únicamente cambia el número de boletas 

que se va a imprimir, pero son más de cien documentos los que se diseñan para la elección”. “Confiamos en que 

hay la disposición del gobierno del estado de sentarnos a revisar el proyecto de presupuesto”, añadió. Según la 

consejera presidenta, todas las partidas solicitadas están “debidamente sustentadas”. RECURSOS 3 millones 258 

mil 499 se aprobó el IEE por concepto de ampliación de presupuesto para las actividades que llevarán a cabo las 

organizaciones ciudadanas que pretender ser partido político. 3 mil 600 casillas, e incluso más, se prevé instalar 

para la elección de diputados locales el 1 de julio de 2018 en Hidalgo. SI HAY RECORTE, MODIFICA  En caso de 

que haya algún recorte de recursos, el órgano electoral justificará durante el proceso electoral 2018 las necesidades 

que se requiere cubrir. (Yuvenil Torres, página 06) 

Milenio-Aprueba IEEH propuesta presupuestal de 359 mdp: (Teodoro Santos, página 08) 

Crónica-Requiere instituto más de 359 millones para operar en 2018: (Gabriela Porter, página 04) 

El Independiente-Pretende IEE presupuesto de 358 mdp para 2018: (Manuel Martínez, página 06) 
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Capital Hidalgo-Aprueban más de 359 mdp para 2018: (Verónica Ángeles Cilia, página 06) 

El Sol de Hidalgo-IEE, rumbro a elección de diputados locales: Solicitará 359.4 millones para 2018: 

(Redacción, Ojo: Política) 

La Verdad Hidalgo-Pedirá IEEH 359.4 mdp para elección 2018: (Redacción, página web) 

Síntesis-Requiere IEEH 359 millones de pesos para 2018: (Jaime Arenalde, página 04) 

Crónica-Genera polémica edicto para elegir a consejeros: Dividió opiniones la convocatoria para el 

procedimiento de designación de consejeros distritales del proceso electoral 2017-2018, pues los consejeros, Martha 

Alicia Hernández y Augusto Hernández Abogado, así como la representación del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD), pretendían la modificación del edicto para establecer criterios de paridad en selección de 

funcionarios. Aunque los siete integrantes del Consejo General finalmente aprobaron la convocatoria para selección 

de 108 consejeros en los 18 distritos, durante la discusión del proyecto plantearon la posibilidad de incluir criterios 

de paridad de género. Alicia Hernández consideró necesario que la convocatoria retomara la normativa federal, 

respecto a integración de consejos distritales de manera paritaria. Sin embargo, la propuesta no fue bienvenida por 

los representantes del Revolucionario Institucional (PRI), Marisol Alarcón; Encuentro Social (PES), Sharon Montiel; 

Acción Nacional (PAN), Leoncio Simón, así como del Movimiento Ciudadano (MC), Alejandro Olvera. Por su parte el 

representante del "sol azteca", Octavio Castañeda, lamentó que no contemplaran la paridad en conformación de 

órganos desconcentrados en distritos. Luego, en la sesión ordinaria, el pleno votó a favor de la convocatoria para 

ciudadanos que deseen participar bajo la modalidad de candidatos independientes a diputaciones locales por el 

principio de mayoría relativa, por ello a partir del 31 de octubre al 23 de diciembre de este año podrán manifestar 

su intención de contender. A partir de que obtengan la calidad de aspirantes podrán realizar  actos tendientes a 

recabar el porcentaje de apoyo ciudadano, por medios diversos a radio y televisión, siempre que no constituyan 

actos anticipados de campaña, del 24 de diciembre de 2017 hasta el 6 de febrero de 2018.  (Rosa P., página 04) 

El Independiente-Desechan, modificación “sorpresa” de consejera electoral: (Manuel M., página 06) 

El Independiente-Aprueban convocatoria para candidatos independientes:  El consejo general del Instituto 

Estatal Electoral (IEE) aprobó la convocatoria para candidatos independientes y para contender al cargo de 

diputados por mayoría relativa Con esa aprobación, a partir de mañana será publicada la convocatoria y con ello 

iniciará el proceso para personas interesadas en participar en elecciones bajo esa modalidad La entrega de 

manifestación de intensión iniciará mañana y concluirá hasta el 23 de diciembre, día en que el consejo general 

sesionará para otorgar la constancia y dar inicio a la obtención de apoyo ciudadano La recolección de firmas 

comenzará el 24 de diciembre y terminará el 6 de febrero En semanas anteriores, el consejo general del IEE aprobó 

el tope de gastos para la obtención de apoyo ciudadano para quienes pretenden participar en el proceso electoral 

del próximo año como candidatos independientes, que será de 10 por ciento en comparación con la jornada electoral 

de 2016. En el anterior proceso electoral no existió registro de candidatos independientes para diputados locales; 

en cambio, para ayuntamientos sí existieron contendientes en esa modalidad. La entrega de manifestación 

de intensión iniciará mañana y concluirá hasta el 23 de diciembre (José Manuel Martínez, página 06) 

Agenda Hidalguense-Aprueban convocatoria para candidaturas independientes que contenderán por 

diputaciones del principio de mayoría relativa para el proceso 2017-2018: (Redacción, página web) 

Cursor en la noticia-Aprueba IEEH Convocatoria del Procedimiento de Designación de Consejeras y 

Consejeros Distritales para el Proceso Electoral Local 2017-2018: (Redacción, página web) 

Plural-IEEH aprueba proyecto de Convocatoria del Procedimiento de Designación de Consejeras y 

Consejeros Distritales para el Proceso Electoral Local 2017-2018: (Redacción, página web) 
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Plaza Juárez-DESE POR ENTERA DO:  

 

GUILLERMINA VÁZQUEZ BENÍTEZ:  

La consejera presidenta del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, afirmó contundente que el organismo a su cargo 

hará todo lo que sea necesario para evitar se vulneren los derechos político electorales de las mujeres. Y no solo 

se ata de mantener la paridad en la nominación de candidatos, sino e estar vigilante de que la violencia política no 

se haga presente en contra, precisamente de las mujeres, para lo que se valdrá del Observatorio Político en la 

materia y de la Procuraduría General de Justicia e Hidalgo. Sobre aviso no hay engaño. 

 

(Redacción, página 04A) 

Quadratin-Pedirá IEEH incremento de 3 millones de pesos en presupuesto 2018:  El instituto Estatal 

Electoral de Hidalgo pedirá un incremento de más de 3 millones de pesos para el presupuesto de 2018 con motivo 

de las acciones en certificación y erogaciones a los funcionarios que ocuparán las plazas del Servicio Profesional 

Electoral Nacional. El consejo general en sesión consideró que para el próximo ejercicio fiscal, este órgano necesitará 

por lo menos 3 millones 258 mil 499 pesos más sobre el presupuesto que ya les habían asignado en este año, para 

diversas actividades. De tal modo el anteproyecto de presupuesto del IEEH para el ejercicio fiscal 2018 contempla 

64 millones 776 mil 140 pesos para actividades generales y 47 millones 181 mil 898 pesos por prerrogativas. 

Mientras que en la actividad electoral que habrá para la renovación del Congreso del Estado de Hidalgo se piden 

183 millones 724 mil 884 pesos y en prerrogativas para este mismo fin un total de 63 millones 778 mil 478 pesos. 

El anteproyecto se enviará en breve al Ejecutivo para su consideración y posible aprobación. Al aprobar el punto 

del orden del día, se expuso que esta adición sería para atender los asuntos referentes a la certificación de las 

asambleas de las organizaciones ciudadanas que quieren constituirse como partidos políticos en la entidad. De igual 

forma para asignar recursos a los funcionarios que ocuparán las plazas del Servicio Profesional Electoral Nacional 

de los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLE). Por otra parte, el IEEH aprobó las bases de la convocatoria 

para todos los ciudadanos interesados en participar bajo la modalidad de candidatos independientes para el próximo 

periodo electoral local. De acuerdo con lo dispuesto en el consejo general, el día de mañana se hará pública dicha 

convocatoria para su consulta. (Alan Jiménez, página web) 

P A R T I D O S     P O L Í T I C O S 
Criterio-Rechaza UFIC designación de Badillo al frente del PRD: La Unidad de la Fuerza Indígena y 

Campesina (UFIC) es la única expresión al interior del Partido de la Revolución Democrática (PRD) que no estuvo 

de acuerdo con el nombramiento de Manuel Hernández Badillo como dirigente provisional del partido. Luego de la 

renovación del viernes pasado en la que fue electo con 95 votos a favor, cero en contra y una abstención, el líder 

afirmó que busca una reunión con el dirigente de la UFIC, Isidro Pedraza Chávez. “Voy a tratar de reunirme con él, 

con su estructura y tratar de limar asperezas”, dijo en conferencia de prensa. El integrante del Frente Democrático 

Hidalguense (FDH), encabezado por José Guadarrama, llamó a los grupos al interior del sol azteca a dejar de lado 

sus diferencias. Negó que el FDH tenga secuestrada la dirigencia; por el contrario, sostuvo que su elección fue 

producto de la “democracia”. “El viernes, con la salvedad de la expresión que comentamos, quienes  aprobaron esta 

nueva dirigencia fueron 95 consejeros y una sola abstención, no lo aprobó sólo el Frente, sino ADN, IDN, todas las 

expresiones, con la salvedad de la UFIC”. No descartó impugnaciones a su designación de parte de algunos 

inconformes. “Quienes decidan, si así fuera, están en todo su derecho”, mencionó. Según el excandidato a alcalde 

de Tula de Allende, el Consejo Estatal se llevó a cabo en apego al marco estatutario y con la avenencia del Comité 

Ejecutivo Nacional (CEN). REVISARÁN COMITÉS El nuevo dirigente estatal adelantó que se llevará a cabo una 

revisión de desempeño de los comités municipales para determinar cuáles cumplen con sus funciones, durante un 

mes. En su mensaje, tendió “la mano” a los dirigentes en el estado del PAN, Asael Hernández Cerón, y de Movimiento 

Ciudadano, Damián Sosa, para establecer el diálogo para replicar el frente ciudadano en Hidalgo. (Emmanue l 

Rincón, página 09) 

Milenio-Aceptarán impugnaciones por respecto a la pluralidad: (Teodoro Santos, página 09) 

Crónica-Presenta a integrantes: (Rosa Gabriela Porter, página 04) 
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Milenio-Pide PES fortalecer equidad de género: El diputado local del PES, Daniel Andrade Zurutuza, presentó 

en el Congreso del Estado de Hidalgo la iniciativa que reforma diversas disposiciones para la igualdad entre mujeres 

y hombres del estado de Hidalgo. Destacó que la discriminación contra la mujer viola los principios de la igualdad 

de derechos y del respeto a la dignidad humana, misma que dificulta su participación en las mismas condiciones 

que el hombre ante la vida política, social, económica y cultural de México y, por ende, entorpece el pleno desarrollo 

de las posibilidades de la mujer para prestar servicios a su país y obstaculiza su participación en el desarrollo del 

bienestar social. "Se deben determinar acciones bajo un enfoque de perspectiva de género, que permitan el pleno 

desempeño de sus actividades dentro y fuera de las instituciones, garantizando los derechos de hombres y mujeres", 

puntualizó. Andrade propuso una reforma desde lo local, que, además de otorgar un lugar a la mujer en las 

instituciones, actúe con firmeza y respeto a las garantías de cada una de ellas propiciando un mejor ambiente de 

trabajo que finalmente conducirá a entregar resultados positivos en la administración pública. La iniciativa pretende 

realizar modificaciones a la Ley para la Igualdad entre Mujeres y Hombres del Estado de Hidalgo y a la Ley Orgánica 

Municipal al tenor de lo siguiente: fortalecer la prestación de los servicios públicos de la administración municipal a 

través de la constante formación, capacitación y certificación de las y los servidores públicos en materia de igualdad 

de género. (Redacción, página 09) 

El Independiente-PRD reforzará frente como opción para hidalguenses: dirigente:  El Partido de la 

Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo abundó que instará reforzar como opción para los hidalguenses el Frente 

Ciudadano por México, por lo que en los próximos días se acercará al Partido Acción Nacional (PAN) y Movimiento 

Ciudadano (MC). En conferencia de prensa, Manuel Hernández Badillo, recién electo presidente del PRD en Hidalgo, 

dijo que el instituto político realizará su mejor esfuerzo para junto con PAN y MC gobernar por los próximos seis 

años el país. Abundó que tiene que haber un proyecto de gobierno incluyente donde no se choque con la línea 

política de cada institución y encontrar puntos de coincidencia, como luchar contra la pobreza, la corrupción y el 

clima de violencia en el país. En ese sentido, llamó a las dirigencias del PAN y MC a consolidar el frente en el estado, 

pues además de las elecciones federales se renovará el Congreso del estado. “Más allá de la línea política y los 

acuerdos que se den a nivel nacional, estamos con la mejor disposición de impulsarlo en el estado.” Agenda 

legislativa, Además, el nuevo dirigente explicó que buscarán reforzar la relación con sus tres representantes en el 

Congreso para trabajar por una agenda legislativa completa. El viernes por la noche, el cuarto pleno extraordinario 

del consejo estatal del PRD anunció a Manuel Hernández Badillo, excandidato a la alcaldía de Tula, como nuevo 

dirigente estatal de ese partido, mismo que dejará el cargo hasta el 8 de noviembre de 2018 cuando el instituto 

político convoque a elecciones ordinarias para ocupar los puestos por tres años. Como secretario general designaron 

unánimemente a Juan Bravo Sánchez, miembro de la corriente Izquierda Democrática Nacional (IDN), quien 

anteriormente ostentó el cargo de formación política en la dirigencia saliente . (David Padilla, página 07) 

Capital Hidalgo-Reorganizará PRD comités municipales: (Verónica Ángeles Cilia, página 06) 

El Sol de Hidalgo-Analizará PRD renovar comités municipales antes de comicios: (Redacción, Ojo: 

Política) 

Síntesis-Mantiene PRD postura de total apertura para el frente ciudadano: (Jaime A., página 04) 

El Independiente-Pide Morena que consejeros distritales no sean familiares del personal del IEE: El 

partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) pidió al consejo general del Instituto Estatal Electoral (IEE) 

poner candados en la designación de consejeros distritales para el proceso electoral del próximo año Durante sesión 

ordinaria realizada la mañana de hoy representante de Morena, Omar Martinez Escamilla, consideró necesario que 

el IEE establezca mecanismos para evitar que dentro de los consejeros distritales no existan familiares directos de 

personal del organismo público electoral local Ante ello, la representante del PRI, Marisol Alarcón García, consideró 

que esa situación ya está contemplada en el Código Electoral estatal y en la Ley General de Instituciones y 

Procedimientos Electorales. (José Manuel Martínez, página web) 
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I N S T I T U C I O N E S     E L E C T O R A L E S 
Criterio-Es “riesgoso” que tipifiquen la violencia política de género:  TEE: La violencia política de género 

no es un tema acabado, planteó el presidente del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH), Manuel Alberto 

Cruz Martínez, quien apuntó que tipificarla penalmente sería “muy riesgoso”. “Cuando hablamos de tipifica r estamos 

hablando nada más de materia penal, nosotros tendríamos que analizar si encontramos algún elemento para que 

en materia electoral pudiera ser causal de nulidad, que es diferente”, dijo Si llegara a tipificarse la violencia política 

de género, habría una sanción distinta, que no tendría que ver con la nulidad de  una elección, ya que cuando se 

trata de recursos de nulidad tiene que ver con el tema electoral. El jurista cuestionó el hecho de que lleguen a 

anularse elecciones bajo el argumento de violencia política de género en un contexto de margen amplio de votación, 

“¿dónde irían todos los votos válidos que emitieron los demás ciudadanos?”. La violencia de género y la violencia 

política de género son distintas, pero entre ellas hay una línea “muy fina, en donde tenemos que observar muy 

bien. Violencia política es una cuestión, de género es mucho más amplia”, añadió Cruz Martínez. El pasado 14 de 

septiembre, con el voto en contra del diputado morenista Efrén Salazar, la LXIII Legislatura del Congreso local 

aprobó la reforma al Código Electoral de Hidalgo; sin embargo, en este periodo legislativo no se incluyó la violencia 

política de género. (Yuvenil Torres, página 06) 

P L A N O     E S T A T A L 
Criterio-Tiene Hidalgo déficit de 200 policías: Simón: La entidad tiene un déficit de 200 elementos policiacos, 

según indicó el titular de la Secretaría de Gobierno, Simón Vargas Aguilar, tras su comparecencia en el Congreso 

del estado. Aunque el funcionario no especificó en qué áreas se requiere esa cifra de elementos, aseguró que es 

urgente cubrir el requerimiento de uniformados. El encargado de las políticas internas de Hidalgo señaló que “la 

idea no es sólo buscar elementos que cubran el déficit, sino también trabajar por mejorar capacidades y 

profesionalismo, además de las tecnologías que se ocupan”. Asimismo, consideró que ha sido “complicado” reunir 

el cuerpo de seguridad, ya que “la gente decide unirse a la delincuencia que a los grupos poli ciacos”. Por ello, 

sostuvo, es necesario realizar una autocrítica y “fortalecer los valores y principios que nos han dado debilidad como 

sociedad”. Sobre el recurso necesario para la contratación de los elementos que faltan, mencionó que el tema le 

corresponde al Congreso y sólo están a la espera de que el próximo per iodo presupuestal favorezca el tema. 

Además, en torno a la posible desaparición del Programa de Fortalecimiento a la Seguridad (Fortaseg) el próximo 

año, indicó que espera que el esquema continúe. Esto, pues los 2 mil 500 millones de pesos que corresponden a la 

entidad se emplean, principalmente, en capacitación y equipamiento; si el subsidio permanece, incorporará a más 

municipios para su beneficio, aseguró. HAY GRUPOS ARMADOS EN HIDALGO, SON "INTENTOS" Simón 

Vargas Aguilar aseguró que en Hidalgo hay “intentos” de grupos armados, pero “también hay acciones coordinadas 

de gobierno y tenemos apoyo de instancias federales para evitar que se instalen”.  El funcionario reconoció que la 

falta de prestaciones y condiciones del cuerpo policial limita las aspiraciones a ser partícipe de la organización de 

seguridad, pero dijo que éstas “no podrán ser mejoradas hasta que no mejore el recurso”.  De los feminicidios, 

señaló que van a la baja, pues en 2016 hubo 25 casos, mientras que de septiembre de 2016 a septiembre  de 2017 

sólo hay reporte de 18, siete menos que el año anterior. (Nohemí García, página 04) 

Milenio-Persiste déficit policiaco; urgen a Hidalgo 200 más: (Alejandro Reyes, página 07) 

Crónica-Atento el gobierno a conflictos sociales, afirma Simón Vargas: (Jocelyn Andrade, página 08) 

El Independiente-Presenta Hidalgo déficit policial de 200 elementos: Simón Vargas: (Lourdes 

Naranjo, página 03) 

Plaza Juárez-En Hidalgo hay un déficit de 200 agentes policíacos: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 

03A) 

Criterio-Proteger la vida, perspectiva de Vargas Aguilar: Simón Vargas Aguilar, titular de la Secretaría de 

Gobierno de Hidalgo, compareció ante el Congreso local como parte de la glosa del primer informe del  mandatario 

Omar Fayad Meneses. Pasadas las 11:00 horas, tiempo en que estaba programada la participación del funcionario, 

inició el protocolo de la comparecencia número 16 de 18 secretarios que deben rendir cuentas por el primer año de 

la administración gubernamental. “De conformidad con lo establecido en el artículo 9 de la Ley de Planeación y 

Prospectiva del Estado de Hidalgo, me permito hacer de su conocimiento los resultados alcanzados por la 

dependencia a mi cargo, en el primer año de la administración estatal”, fueron las palabras con las que Vargas 

Aguilar abrió su intervención Al interior de la sala de la Diputación Permanente, integrantes de la LXIII Legislatura 
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local escucharon las palabras del encargado de la política interna en el estado. Vargas Aguilar explicó que a la 

dependencia a su mando le corresponde ejecutar acciones que permitan una “convivencia de la sociedad, con pleno 

goce de los derechos humanos”. Lo anterior, añadió, “siempre con la seguridad de mantener las garantías 

establecidas en la Constitución Política Mexicana y en la del estado libre y soberano de Hidalgo”. Aseguró que las 

acciones generadas en la secretaría que encabeza obedecen a una perspectiva de “protección de la vida, certeza 

jurídica y patrimonial de los hidalguenses”. El funcionario estatal indicó que existe fortalecimiento de la relación 

entre el gobierno y los “sectores más sensibles de la población”. Ello, sostuvo, se ha logrado con las mesas de 

diálogo y “estrategias oportunas” en temas agrarios, religiosos, electorales; de derechos humanos; gobernabilidad, 

así como en el refuerzo a las capacidades institucionales. Sin embargo, Vargas Aguilar reconoció que existen 

acciones “pendientes de desahogo” por la autoridad del fuero común en temas agrarios, además de “algunas 

deficiencias” en seguridad, pero añadió que se trabaja en ello. Al término de la comparecencia, los diputados locales 

Cipriano Charrez, Efrén Pérez y Araceli Velázquez cuestionaron las medidas de seguridad en el Valle del Mezquital 

y solicitaron pronta solución, pues buscan evitar que la gente de esa región “tome la justicia en sus manos”. Los 

tres legisladores anteriores fueron los más severos con Vargas Aguilar, pues los demás, en sus participaciones, 

externaron felicitaciones y palabras de agradecimiento al funcionario estatal por su actuar en los temas que  atañen 

a la Secretaría de Gobierno. LE LLUEVEN FELICITACIONES EN EL CONGRESO Los gestos de agradecimiento 

de los legisladores fueron constantes y catalogaron al titular de la Secretaría de Gobierno como uno de sus mejores 

ejecutantes en función, pues los temas que le han sido solicitados han sido prioridad, como indicaron los integrantes 

del Congreso local. (Nohemí García, página 04) 

Criterio-La planta más moderna de Latinoamérica: LALA:  Ayer se inauguró en Tizayuca lo que denominaron 

como la planta de cárnicos más moderna de Latinoamérica, con una inversión que asciende a mil millones de pesos. 

La planta pertenece al grupo empresarial LALA y se espera que genere 350 empleos directos y 900 indirectos para 

la región. La nómina estará integrada por hidalguenses. El gobernador Omar Fayad acudió para la inauguración y 

afirmó que tiene el compromiso de atraer más inversiones que permitan generar mejores empleos para los 

habitantes de la zona. “Lo que hoy estamos haciendo es atraer mayores inversiones, a fin de que se instalen nuevas 

empresas que permitan oportunidades de trabajo para nuestra gente”, aseguró. Señaló que se ha facilitado la 

llegada de inversiones, evitando trámites innecesarios. También que, para su segundo año de gobierno, tiene la 

meta de alcanzar por lo menos un monto de 15 mil millones de pesos en nuevas inversiones para el estado.  

(Redacción, página 11) 

Milenio-Invierte Lala más de mil mdp en nueva planta: (Redacción, página 10) 

Crónica-Destaca Fayad inversiones específicas para la entidad: (Alberto Quintana, página 03) 

Capital Hidalgo-Inaugura Fayad fábrica de carnes frías en Tizayuca: (Lorena Montiel Castillo, página 

07) 

El Sol de Hidalgo-Más inversiones y más empleos en Hidalgo: (José Luis Rico, primera plana) 

Síntesis-Lala inaugura procesadora de carnes frías Nutri Deli: (Dolores Michel, página 03) 

El Independiente-Advierte Fayad a municipios por pago de aguinaldos:  El gobernador Omar Fayad 

Meneses confirmó que los municipios que realizaron depósito de parte de sus partidas presupuestales durante el 

presente año para contar con recursos para el pago de aguinaldos a sus colaboradores, no tendrán problema al 

respecto. “Los que no, no te podría decir, porque en este momento no tengo una evaluación de quién y cómo gastó 

su recurso dentro de su municipio.” Luego de varios años que los gobiernos municipales piden apoyo a la 

administración estatal para obtener recursos para el pago de aguinaldos, fue planteada la estrategia de realizar 

depósitos a lo largo del año, parte de las partidas presupuestales. La pasada administración ya había implementado 

ese esquema, pero aún había casos donde seguían solicitando el apoyo, total o parcial, para el pago de la prestación. 

Fayad Meneses comentó que la mayoría de los gobiernos municipales aceptó dicho plan, “y esos son los municipios 

que no van a sufrir en absoluto por la falta de recursos económicos”. El Ejecutivo estatal declinó dar la cantidad o 

nombre de los municipios que no se adhirieron al plan de ahorro de recursos, al insistir en que realizaron la propuesta 

a las 84 demarcaciones desde inicios del año. Dijo que en caso de que alguno de esos lugares pida apoyo para el 

pago de aguinaldos, “tendría que evaluarse cómo hicieron uso de sus recursos públicos, para determinar si se le 

apoya o no”. En el caso de la administración estatal, aseguró que cuentan con el total de los recursos para el pago 

de la prestación, sin especificar la cantidad que aplicarán al respecto. Lo anterior, derivado de los ahorros y medidas 
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de austeridad implementadas a lo largo del año, por lo que descartó la necesidad de acudir a instituciones financieras 

a solicitar préstamos. (Daniel Martínez, página 04) 

P L A N O     M U N I C I P A L 
El Independiente-Vecinos se contradicen sobre instalación de parquímetros: alcaldía: Dos grupos de 

vecinos piden cosas diferentes respecto a la instalación de parquímetros en la colonia Periodistas, por un lado, están 

quienes piden que los dispositivos sean colocados y por el otro están aquellos que se rehúsan, explicó la presidenta 

municipal de Pachuca, Yolanda Tellería Beltrán. En entrevista, luego de la incineración de bandera, la alcaldesa 

declaró que están en pláticas con vecinos de la colonia, donde se percataron de la existencia de dos grupos vecinales 

que piden cosas contrarias. “La gente del mercado (Revolución) nos pide que por favor ya los instalemos y la parte 

del sindicato de Telmex sale que ya no se instalen, entonces creo que tenemos que llegar a un buen acuerdo, un 

buen consenso y que realmente se vea para qué es el parquímetro.” La alcaldesa recalcó que el secretario general 

Rubén Muñoz Saucedo y personal de Desarrollo Político están al pendiente de los vecinos e incluso con los 

inconformes han entablado diálogo. “La colonia Periodistas es del Río de las Avenidas al primer carril del Revolución, 

lo demás ya es avenida Revolución o avenida Centro, entonces nosotros estamos respetando el acuerdo que dijimos 

que no íbamos a poner en la parte de Periodistas, en Adrián Guerrero que es una de las calles de mayor discusión.” 

Tellería Beltrán dijo que no es una imposición y lo que vaya pidiendo la ciudadanía será respondido, pues incluso 

hay habitantes que piden la instalación de parquímetros. “Al día de hoy, en la parte del mercado Revolución ellos 

están pidiéndolo y está parado, seguiremos hasta que podamos llegar a ese consenso”, finalizó la alcaldesa. El 

jueves, luego que supuestamente el líder del mercado Revolución aceptara la instalación de parquímetros en las 

inmediaciones del establecimiento, vecinos de la colonia Periodistas detuvieron la obra. Aracely Jiménez Valencia, 

vocera de los vecinos, explicó que personal de la empresa Comuni Park, encargada de la instalación de los 

parquímetros, comenzó a colocar la base donde estarían los aparatos. Sin embargo, vecinos de esa colonia, junto 

a personal de una asociación sindical impidieron los trabajos, que de acuerdo con la vocera, obedecía a un pacto 

con el líder del mercado. (David Padilla Corona, página 08) 

Criterio-Parquímetros no son “impuestos”, afirma alcaldesa: (Emmanuel Rincón, página 08) 

Milenio-Parquímetros en Revolución no violan acuerdo con vecinos de la Periodistas: (Teodoro Santos, 

página 12) 

El Sol de Hidalgo-Trabajan en acuerdos en tema de parquímetros: (Redacción, Ojo: Política) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     L O C A L E S 
Milenio-Intelecto Opuesto… 

 

Récord de inversión:  

El estado de Hidalgo se ha convertido como nunca antes en el principal polo de atracción de inversión privada en 

la región del Valle de México. El anuncio hecho ayer por autoridades y las previsiones del propio mercado de la 

industria privada colocan a la entidad como uno de los destinos más rentables para que empresas de todos los 

calibres se asienten en regiones como el Altiplano y Tizayuca, la zona de Tula-Tepeji, el área metropolitana de 

Pachuca y Mineral de la Reforma, Tulancingo y hasta la Huasteca. ¿Por qué son ya varios años mencionando este 

tema?, porque la promoción que hace dos o tres sexenios se hizo de Hidalgo hacia afuera, recayó en los proyectos 

del gobierno federal que jamás se hicieron como el nuevo aeropuerto o la refinería; sin embargo, ahora sin la loza 

que cargar de si se logran o no, el estado puede abrirse sin temor a nada a las nuevas inversiones.El gobernador 

Omar Fayad Meneses reveló que para 2017 y 2018 la meta se elevará a 15 mil millones de pesos en inversiones, 

ubicándose a niveles de entidades como Querétaro o Guanajuato. El primer año de gobierno de Fayad, la inversión 

superó los 13 mil millones de pesos. No es casualidad pues, que corporativos como Amazon se hayan fijado en 

Hidalgo tras haber dado a conocer a través de su portal de noticias y relaciones corporativas que expandirá su 

presencia en el país con oficinas en sitios como Pachuca o ciudades aledañas, así como al incluirlos en sus planes 

de negocios como el servicio "prime" donde se tienen nichos de mercado en zonas específicas del planeta para 

realizar envíos gratuitos a usuarios que paguen por el servicio. Lo anterior significa que comienza a moverse el 

capital en la zona de Hidalgo y sus municipios; que las empresas están llegando y con ellas la migración de 

profesionistas que consumen y compran desde productos locales hasta en línea a las trasnacionales. Ayer tan solo 

la puesta en marcha de la nueva planta de Lala en Tizayuca habla de una nueva etapa en la vida económica e 
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industrial del corredor que une al estado con Edomex y la Ciudad de México. Las previsiones para 2018 también 

señalan que será un año difícil para el presupuesto de gobierno, más no para la iniciativa privada; la apuesta de 

gobiernos como el de Omar Fayad entonces es clara: el crecimiento a través de la inversión de compañías que 

quieran desarrollar y no solo ejecutar y cobrar. Ya lo había escrito en este mismo espacio, querido lector, si la 

tendencia es crecer invirtiendo y no recibiendo para construir, los propios empresarios e inversionistas deberán 

llevar a cabo sus propios diseños de proyectos no esperando recibir nada del gobierno, sino creando, rescatando 

espacios y posteriormente obteniendo réditos de parques industriales, de naves, de sitios para hacer negocios que 

no sean elefantes oficiales sino sitios particulares en vías de desarrollo y que ofrezcan empleo y salarios bien 

pagados. 

 

(Eduardo González, página 06) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 

 

LA REBATINGA POR CANDIDA TURAS COMENZÓ, NOVIEMBRE Y DICIEMBRE LA LOCURA TOTAL:  

Todo dice, los signos así lo gritan, que la rebatinga por las candidaturas para los cargos de elección popular del 

primero de julio del 2018 ya comenzó, pero en serio y que en esta lucha se vale de todo, desde tope borrego hasta 

piquetes de ojo, chile piquín, mentadas y las recomendaciones de padrinos y madrinas, lectura de cartas, 

chupamirtos, amenazas, chantajes, presiones de grupos y pergaminos de ser de sangre real. Es la hora de hacer 

valer todo lo que se tenga en mano para lograr una candidatura, hasta el trabajo bien hecho, la lealtad, logros, 

capacidad, conocimiento del terreno y honestidad. De todo, de todo, para ser el abanderado de sus partidos para 

la gran jugada. La cuestión es que para el mes de febrero se llegue como apuesta de los partidos y ser registrados 

como candidatos para las campañas que arrancan en marzo. Y como los tiempos están encima, no es cuestión de 

dejar a la suerte estas cosas, nada de eso. Ahora, en este momento, es asunto de meter todo el acelerador para 

no dejar ir la oportunidad que la política es mucho de esto, de oportunidad y de suerte, de estar en el lugar y en el 

momento exacto para que la paloma no vaya a volar. Los que saben del asunto ya tomaron sus providencias y se 

nota. Los chipocludos que entienden que sin dinero no hay manera de entrarle a la fiesta, pelean con uñas y dientes 

las fuentes de los oros, como el patrono de la universidad, que se dio colorín que con los Órganos Internos de 

Control puede quedarse sin los euros para sus juegos de poder y echó a andar toda su maquinaria, para oponerse 

en nombre de la autonomía a ese intento que califica de violatorio de la autonomía de la UAEH, aunque todo mundo 

sabe que lo que le duele es perder el dinero para sus proyectos grillos. Esta forma de reaccionar tan violentamente, 

con un grupo de acólitos a modo es parte del escenario rumbo al 2018 y de los juegos del poder en nuestro estado 

de Hidalgo, en que están metidos el partido MC y muchos grillos que todo mundo conoce, que tienen vida activa 

gracias al dinero del Grupo Universidad, lo mismo que asociaciones que sin ese apoyo desaparecerían. Parte de 

todos estos movimientos que se incrementarán en noviembre y diciembre es lo que pasa en partidos como el PAN, 

donde es notorio el enfrentamiento que hay entre miembros de este partido decididos a desbancar por las buenas 

o las malas a quienes se han ganado un buen lugar por trabajo y logros. No otra cosa se nota en el distanciamiento 

bien disfrazado que existe entre las alcaldías de Pachuca y Mineral de la Reforma. Pues mientras la alcaldesa ha 

resultado un fracaso para los pachuqueños, sin poder resolver siquiera las urgencias de la basura y los baches, no 

digamos otros problemas mayores, el alcalde del otro municipio camina bien. En el llamado Frente Ciudadano por 

México formado por el PAN, PRD y MC la situación está difícil de entender, porque si bien hablan de querer 

representar las demandas de la población mediante una alianza electoral, la verdad se ve difícil porque los jefes de 

cada partido son viejos lobos de mar, que le querrán comer el mandado al de enfrente y así nomás no se puede, 

porque mucho se teme que el gran jefe de MC, Gerardo Sosa, intentará imponer los candidatos principales en contra 

de todo intento de los otros partidos, por la sencilla razón de que es el que tiene más dinero, si es que no le ponen 

los candados de los Órganos Internos de Control, porque entonces sí, vale gorro. En cuanto a Guadarrama, Francisco 

Javier e Isidro Pedraza, los otros jefes del llamado frente, poco hay que decir, son cocidos y ya se sabe de qué pie 

cojean. Noviembre, que arranca mañana, debería ser mes de muertos, pero mucho nos tememos que será mes de 

vivos, pero vivos en serio. Ya lo veremos... Que vayan a quedar muchos en calidad de muertos... es otra cosa.  

 

(Adalberto Peralta, página 2A) 
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Capital Hidalgo-Por sentido común… 

 

De nuevo el turismo:  

La arquería, denominada por la UNESCO, como Patrimonio de la Humanidad, es una estructura que para efectos 

del turismo carece de infraestructura. Eso le dije a Eduardo Baños, secretario del ramo, durante  una extensa 

conversación que sostuve con el funcionario la tarde de este lunes. -Si- admitió el Baños, hay mucho por hacer en 

los Arcos del Padre Tembleque, conocidos históricamente como los Arcos de Zempoala. Aunque la mayor parte de 

la arquería se ubica en el Estado de México, en el municipio de Otumba, de este lado, es decir en Hidalgo, los 

consideramos como de Zempoala, toda vez que la parte más elevada, se ubica precisamente en ese municipio, 

donde comienza el Altiplano de Hidalgo. Y es que, en julio de 2015, hace poco más de dos años, esta joya 

arquitectónica fue elevada por la UNESCO al rango de patrimonio mundial, al considerar el valor histórico y 

monumental de la obra. Muy poco, o casi nada, pudo hacer la administración estatal anterior, pues cuando ocurrió 

el nombramiento, el gobierno casi preparaba sus maletas de salida, y el cierre del ejercicio sexenal. Sin embargo, 

el nombramiento movió a importantes sectores involucrados con la industria sin chimeneas, lo que generó  un 

inusual flujo de paseantes hacia las  colindancias entre Hidalgo y el Estado de México. A la par, el fenómeno de la 

delincuencia creció en la zona, y el robo a turistas apareció en las estadísticas que reportaban los organismos 

responsables de la seguridad pública. Cuando Miguel Osorio Chong y Enrique Peña, gobernaron cada uno los estados 

de Hidalgo y México, el Patronato pro Conservación de los Arcos del Padre Tembleque, encontró eco para obtener 

recursos y proceder a la urgente restauración de la obra. El presbítero Ángel Cerda Córcoles, seguido de la doctora 

Guillermina Acosta, fueron incansables en tocar puertas en el intento de buscar y lograr apoyos para la preservación 

del monumento. Que los gobiernos de ambas entidades voltearan la mirada a los Arcos de Zempoala, es producto 

de la insistencia de estos ciudadanos. Pero en el terreno del turismo falta mucho por hacer y, entre la agenda de 

proyectos, hay uno que pretende crear la infraestructura suficiente, que atienda a los paseantes provenientes de 

distintos puntos de la república hacia ese sitio. Sin embargo, parece que, del otro lado, es decir, en Otumba, las 

autoridades municipales han encontrado oídos sordos a este proyecto, pues durante la gestión de Eruviel Ávila, 

como gobernador del EDOMEX, muy poco se hizo por el turismo en la zona. Al reconocer en Hidalgo, que solos 

difícilmente alcanzarán el objetivo de detonar este polo, es necesario preparar una agenda interestatal, que sea lo 

suficientemente atractiva para el nuevo gobernador mexiquense. Y es que, como anoté, el tramo más largo de la 

arquería está precisamente del lado de Otumba, municipio que carece de recursos para atender un proyecto así.  

 

(Edmundo Pineda, página 06) 

Criterio-Narraciones… 

 

Órganos de control en la UAEH, un regalo de Guadarrama para Sosa:  

En antaño, en cada comarca el rey tenía emisarios y mensajeros, así podían llegar a reinos ajenos sin sufrir el corte 

de una espada. En el reino de la UAEH todo era felicidad luego de que en el reino de 4to piso les depositaron una 

la nota que les “debían”. Pero alguien de un reino extraño irrumpió un día disfrazado de emisario en la comarca de 

la LXIII Legislatura hidalguense. Era un duendecillo perteneciente a la Comisión de Legislación y Puntos 

Constitucionales. De gorro amarillo, este pícaro bufón sembró la semilla de la discordia que hoy mantienen al 

encargado del reino de la UAEH y a su rey con el Jesús en la boca, vociferando “la autonomía se respeta” hacía los 

valles de plaza Juárez. Todo sucedió una tarde de septiembre, días antes de la designación del  fiscal del reino de 

la corrupción, ese que salió de las oficinas de la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo. En medio de la 

controversia, de los dimes y los diretes, este emisario de un antiguo aspirante a rey levantó su mano para proponer 

que si la Comisión de Derechos Humanos, el Instituto Estatal Electoral, el Tribunal Electoral del Estado, el Tribunal 

Superior de Justicia de Hidalgo y el Instituto de Transparencia y Acceso a la Información iban a tener un órgano 

interno de control que vigilara la correcta aplicación de los recursos provenientes del estado, era responsabilidad 

de los presentes darle esa misma carga de transparencia al reino de Gerardo Sosa Castelán, la Universidad 

Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH). Casi nadie lo notó, incluso, una vez que su propuesta fue tomada por 

válida y llevada al pleno por la Mesa Directiva del Congreso local, este duende amarillo se camuflajeó con las 

actitudes de la izquierda, votando contra su misma idea al momento de aprobar dicho decreto, de la Iniciativa 251. 

Enfurecido, el dueño de la UAEH comenzó con su campaña, con mantas, videos, en redes sociales, salió, junto a 
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sus subalternos, a luchar contra la imposición que mandata ahora el Sistema Estatal Anticorrupción, un regalo que 

le mandó su examigo y exaliado José Guadarrama Márquez, por la vía de su emisario, un duende llamado Antonio 

Ramos Moguel, quien en la sesión de ayer, en la cual el secretario de Gobierno, Simón Vargas, dio lectura a la glosa 

del primero informe de gobierno, sólo le faltó llegar hasta su asiento para darle un beso en el zapato. Así que desde 

hoy en la UAEH ya podrán despejar la incógnita de dónde salió la instrucción de sumarlos a la sana transparencia, 

esa que según Sosa y sus aliados viola la autonomía que ha enriquecido a algunos y empoderado a otros, financiado 

campañas, partidos y hasta fallidas carreras a la gubernatura. 

¿Qué coraje le tiene su antiguo aliado que le mandó tal presente? 

 

P.D. Bastaba con revisar los registros legislativos, entrevistar a por lo menos tres diputados y que su único 

legislador, Miguel Ángel de la Fuente López, supiera leer para no votar por un decreto que luego andaría reclamando. 

Recuerden que Movimiento Ciudadano es otra empresa universitaria, desde 2016. 

 

(Jorge Ávila, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

Houston 

:Que Quien en un hecho inédito en San Agustín Tlaxiaca, Brenda Quintanar Serrano rindió su informe de actividades 

como regidora municipal  asumiendo su responsabilidad como representante popular ante autoridades y comités 

de obras de San Juan Tilcuautla informó las acciones y gestiones que realizó en este primer año en beneficio de 

sus vecinos. Brenda Quintanar de 21 años demuestra que la juventud no está peleada con el contacto y la rendición 

de cuentas, enhorabuena por la regidora más joven del estado. 

 

:Que Quien demuestra una vez más su ineficiencia en la administración municipal es Alfonso Delgadillo, alcalde de 

Tepeapulco, quien responsabilizó a la Secretaría de Gobernación el no haber entregado el coche  al ganador en la 

rifa en el mes de enero a quienes pagaron a tiempo su predial por no tener el permiso que se emite en Bucareli. 

Un tropiezo más a este alcalde que por cierto es muy visto dando la vuelta en una plaza comercial de Pachuca, 

siendo que su evaluación municipal es de las peores. 

 

:Que La regidora de la Comisión de Comercio y Abasto, María Antonieta Guzmán Islas, permite la instalación ilegal 

de comerciantes en Mineral de la Reforma. Pobladores de Campestre Villas del Álamo indican que desde el inicio 

del actual gobierno, el ambulantaje ha aumentado en la colonia con ayuda de la señalada, quien aseguran otorga 

permisos falsos a comerciantes a cambio de dinero. Además, se encarga de que autoridades no realicen ninguna 

supervisión en la zona, la cual se ha convertido en un mercado sobre ruedas, acusan. 

 

:Que El alcalde de Ixmiquilpan, despide a personal de su administración, sin pagar finiquitos, liquidaciones ni lo 

correspondiente a aguinaldos. Los ex empleados indican que no se prestaron a mítines ni eventos masivos del edil, 

ni han dado cooperaciones que pide el alcalde para solventar sus compromisos. Como se niegan a ayudar, varios 

trabajadores han sido despedidos sin levantar las denuncias correspondientes por temor a represalias más graves. 

Supuestamente, unos de los despedidos fueron el contralor municipal Michel Evangelista y el titular de 

comunicación, Isnardo Ramírez. 

 

(Redacción, página 06) 
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Milenio-Las perlas… 

 

"Los recursos siempre son necesarios y yo diría que difícilmente se va a poder obtener lo ideal. Corresponde al 

Congreso en el próximo presupuesto ver cuáles son los recursos que ellos consideran pueden ser destinados a esta 

materia” 

Simón Vargas Aguilar 

Secretario de Gobierno estatal 

 

"Lo que hoy estamos haciendo es atraer mayores inversiones, a fin de que se instalen nuevas empresas que 

permitan oportunidades de trabajo para nuestra gente” 

Omar Fayad Meneses 

Gobernador de Hidalgo sobre nuevas inversiones para el estado 

 

"Estamos contribuyendo al crecimiento del estado, porque estamos invirtiendo más de mil millones de pesos con 

esta planta, asegurando la calidad de los productos que aquí se elaboran; en LALA el crecimiento tiene sentido, que 

es cuidar nuestro origen, a nuestra tierra y gente” 

Peter Weigandt 

Director ejecutivo de Lala 

 

(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 

 

que en algunas zonas del estado la nueva dirigencia del PRI en Hidalgo se ha encontrado con la molestia de algunas 

estructuras por la política de conciliación que utilizaba Ricardo Crespo y algunos de sus enviados, quienes lograron 

consensos para la elección de aspirantes con la integración de una botella de whisky en las mesas. “Ahí se la 

terminan y se ponen de acuerdo”, les decían.  

 

que ya salió el peine de quién colocó a la Universidad Autónoma de Hidalgo entre los órganos descentralizados que 

deberán rendir cuentas al sistema anticorrupción mediante órganos de control interno, el perredista Marco Antonio 

Ramos Moguel, quien, aseguran, no mueve un dedo sin que su “´papá” político se lo autorice: José Guadarrama 

Márquez. Lo peor del asunto es que una vez que su propuesta prosperó, el diputado votó en contra, como para 

despistar al enemigo. ¿Qué le habrá quedado a deber el dueño de la UAEH a José Guadarrama? 

 

que hablando de los órganos de control, nadie se explica cómo siendo parte de la Mesa Directiva del  Congreso, 

Miguel Ángel de la Fuente, diputado de Movimiento Ciudadano —adherido a Grupo Universidad— votó a favor del 

decreto. Eso comprueba que muchos legisladores ni siquiera leen lo que aprueban y luego andan chillando que los 

mayoritean. 

 

que ya encarrilados, hablando del Congreso, algunos diputados aprovecharon la tarde de ayer para descansar de 

las comparecencias y salir a festejar el cumpleaños del diputado local por el Partido Verde Ecologista de México, 

Octavio de la Torre. Ahí, si, dicen, hasta los que no trabajan se apuntaron.  

 

que en la Secretaría de Turismo, Fidel Vásquez Lara, quien fungió como secretario particular del secretario Eduardo 

Javier Baños Gómez encabezó la entrega del programa Xantolo, sin darle de comer al equipo de trabajo, fas tidiando 

a la misma población como a la gente de apoyo de los municipios de Zacualtipán y Calnali, además de tratar muy 

mal a la ciudadanía. Debería tener más cuidado el secretario en elegir sus amistades, con eso de que ni dirigir gente 

puede y ahora es encargado de la Dirección General de Planeación y Proyectos. 

 

(Redacción, página 03) 
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El Independiente-El Socavón… 

 

En Hidalgo faltan policías…y también médicos, medicinas, inversiones, empleos dignos, seguridad pública, social y 

alimentaria… 

 

(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo… 

 

Arriba-CÉSAR GONZÁLEZ: Desde la Subsecretaría de Egresos, área de Finanzas del gobierno estatal, González 

López impulsa lo correspondiente a sus responsabilidades para equilibrar los gastos y reforzar el tema de los ahorros, 

lo cual repercute de manera directa en programas y acciones necesarios para el desarrollo de la entidad, sobre todo 

en tiempos donde el panorama luce más que dificultoso. 

 

Abajo-MOISÉS RAMÍREZ:  Le llueve al alcalde de Tepeji del Río porque las quejas respecto a la incidencia 

delictiva no cambian, al contrario, siguen al alza; desde hace días son varias las anomalías que evidencian el 

sinnúmero de pesares que deben enfrentar los habitantes porque los escenarios no dan señas de una actividad que 

les brinde certeza de avance. 

 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 

EL INSISTENCIAS 

Indicaron los grillitos que uno que ya anda más que loquito es el diputado Ernesto Vázquez Baca, pues 

resulta que, según él, anda haciendo convenios con diversos medios de comunicación del estado y 

hasta de otros lares pues asegura aunque ni le pregunten que será el próximo candidato a la 

diputación federal. Primero habría que preguntarle si ha hecho algo desde la Legislatura local,  aparte 

de ser la burla de propios y extraños. 

 

AVÍSENLE 

La que anda muy brava es la presidenta municipal de Tasquillo, Miriam Ramírez Mendoza, la cual 

amenazó con retirar apoyos del programa Prospera a los padres de familia que se atrevan, una vez 

más, a protestarle por la grave inseguridad que padece el municipio, de tal suerte que los beneficiarios 

deben pensarlo dos veces antes de reaccionar en contra de su administración. Habría que comentarle 

a la susodicha que estos programas son federalesy que de cumplir su palabra incurriría incluso en un delito. 

 

CHAMBEADORES 

Quienes ya también aprovecharon estas fechas de tradicionales celebraciones fueron los flamantes 

diputados locales, no sólo para planear su merecidísimo descanso que tendrán durante el puente que 

se avecina para este fin de semana, sino además porque ya pusieron a los elementos de intendencia 

a realizar un bonito altar para los muertos en la Torre Legislativa, no sea que se nos vayan a cansar y 

hasta un “váguido” les pegue. 

 

QUEMÓN 

Ayer hubo ceremonia de incineración de bandera en la Policía Municipal de Pachuca, protocolo 

realizado cada determinado lapso relativo al lábaro patrio que ya no es funcional. Lo que llamó la 

atención es que un integrante de la milicia que tenía como tarea realizar dicha quema resultó herido 

al no calcular bien los tiempos y se quemó una mano, el soldado tuvo que ser atendido de inmediato 

por elementos de Protección Civil que se encontraban en el lugar; sin duda, gajes del oficio. 

(Redacción, página 02) 
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P L A N O     N A C I O N A L 
El Universal-Por Harvey, Pemex trajo gasolina de baja calidad: Prácticamente durante todo septiembre, 

Petróleos Mexicanos a través de su filial Pemex Transformación Industrial (TRI), mezcló para su venta en la Zona 

Metropolitana del Valle de México gasolina Regular y Premium importada que no cumplía con normas de cali dad 

nacional del combustible producido en el país, como “medida de emergencia para no poner en riesgo el abasto por 

el impacto del huracán Harvey”. De acuerdo con la Comisión Reguladora de Energía (CRE), fue necesario autorizarle 

a la petrolera la compra de 25 cargamentos de este tipo de combustible procedentes del Caribe, Nueva York, 

Europa, Asia y África, toda vez que “aun haciendo su mejor esfuerzo, le fueron cancelados 18 embarques de 

gasolinas, diesel y turbosina durante la contingencia en el estado de Texas”. (Noé Cruz Serrano, primera plana)  

La Jornada-Menor crecimiento en México si EU se retira del TLCAN: Fitch:  La agencia calificadora Fitch 

Ratings advirtió que la extensión del calendario de renegociación del Tratado de Libre Comercio de América de l 

Norte (TLCAN) y la postura manifestada por los gobiernos de México, Estados Unidos y Canadá tras concluir la 

cuarta ronda generó incertidumbre creciente. Manifestó: Si Estados Unidos se retira del TLCAN, la economía 

mexicana enfrentaría una incertidumbre importante, que muy probablemente llevaría a una pérdida inmediata de 

confianza y, en el corto plazo, a mayor volatilidad del mercado. El crecimiento se desaceleraría en el mediano plazo, 

partiendo de una base que ya es modesta, ya que la disrupción inicial probablemente resultaría en una inversión 

menor y en una dislocación del comercio con efectos potencialmente prolongados en la confianza del consumidor. 

Además, se produciría un shock negativo para la productividad, lo cual afectará las tasas de crecimiento en el 

mediano y largo plazos. Aun así, Fitch Ratings hizo notar que podrían darse algunos incentivos para  México por el 

alto nivel de integración de las cadenas de distribución que existe entre los tres países . (Susana González G., 

página 22) 

Excélsior-Trasladan al “Tatos” al penal de Gómez Palacios Durango: Esta mañana el periodista Ciro Gómez 

Leyva dio a conocer que Luis Alberto González Nieto mejor conocido en las cárceles como “El Tato” o “El Tatos” fue 

trasladado a un penal en el estado de Durango al norte del país. José Alberto Rodríguez, Titular del Órgano 

Administrativo de Prevención y Readaptación Social, fue entrevistado sobre la movilización del reo y detalló “en este 

momento está siendo llevado al Aeropuerto de Toluca y volará a través de un vuelo oficial, rumbo al Penal Federal 

Numero 14 de Gómez Palacio Durango, estará recluido en un lugar especial para secuestradores”. Su traslado fue 

considerado involuntario y es especial para personas que ponen en riesgo la seguridad a la población de un 

penal.¿Quién es "El Tatos"? “El Tatos” nació en la Ciudad de México el 17 de septiembre de 1986. Tiene 31 años 

y mide 1.66. Su último domicilio antes de entrar a la cárcel, en mayo de 2007, era en la colonia Providencia, en la 

delegación Gustavo A. Madero. Tiene además, una orden de aprehensión pendiente por otro secuestro en la Ciudad 

de México, y enfrenta una denuncia de hechos por delincuencia organizada en Otumba. (Redacción, página web) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

 

¿Y LOS CHAPOS GRINGOS…?: 

El sainete político en torno al caso del ex titular de la Fepade opacó el informe que la DEA presentó el lunes 23, 

donde México aparece como el principal proveedor de las drogas que se consumen en Estados Unidos y alerta sobre 

el crecimiento de las bandas criminales. Jalisco Nueva Generación, según la agencia, parece ser el cártel del sexenio 

(como para el anterior lo fueron Los Zetas o el de Sinaloa, del Chapo Guzmán).   Los activos y feroces a liados del 

CJNG (cuyo líder Nemesio El Mencho Oseguera Cervantes es el más buscado por ambos países y es quizá más 

poderoso que Guzmán Loera) son las pandillas en que se fraccionó la banda de los Beltrán–Leyva (Rojos, Guerreros 

Unidos, La Resistencia, El Cida, Los Ardillos...), lo que equivale a que los esfuerzos por contener a esa organización 

han sido prácticamente inútiles. De pilón, Donald Trump culpa a México de la mayor cantidad de heroína que llega 

a su país, y sueña con que el tráfico acabará con el muro que le obsesiona. Lo que la DEA y Trump siguen eludiendo 

es identificar a las bandas y los capos estadunidenses. 

 

(Carlos Marín, página 02) 

  



 

- 15 - de 19 

 

Milenio-En Privado… 

 

Cada quien su dedo:  

Cada vez que se habla del mexicano dedazo todos miran al del PRI que, efectiva y sexenalmente usó el presidente 

de la República para elegir a su sucesor vía la candidatura presidencial de su partido hegemónico. Esto se modificó 

en la segunda candidatura que tuvo que decidir Carlos Salinas, que durante casi cinco días fue construyendo la de 

Luis Donaldo Colosio, que solo no vieron quienes no la quisieron ver. ¿Por qué digo que se modificó ese método en 

1994? Porque la tarde del sábado 20 de noviembre de 1993, Salinas le comunicó a Colosio en Los Pinos que sería 

su candidato, para hacerse público al día siguiente, domingo 21. La tarde del miércoles 23 de marzo de 1994 

mataron a Colosio en Lomas Taurina, Tijuana, y Salinas se quedó sin barajas, pues por dos días había vencido el 

plazo constitucional de seis meses sin cargo público a los candidatos presidenciales, aquel año las elecciones fueron 

el 21 de agosto. Por eso recurrió a lo que se llamó videodedazo para nominar a Ernesto Zedillo, el único que cumplía 

la separación de seis meses, pues el lunes 21 de noviembre de 1993 Colosio lo había designado coordinador de su 

campaña, renunciando a la Secretaría de Educación Pública. Y ya vimos lo que pasó a partir de diciembre de 1994 

y principios de 1995, el choque-fractura Salinas-Zedillo y el rompimiento eterno. Ya con Zedillo, desde su sana 

distancia con el PRI, en 1999 se fue por unas primarias en las que con Francisco Labastida participaron, y luego se 

olvida, el mismísimo Manuel Bartlett, Roberto Madrazo y Humberto Roque. Ganó Labastida, pero perdió la elección 

ante Vicente Fox, abriendo la puerta de Los Pinos al PAN por primera vez en la historia. Hoy, a 17 años de distancia 

de aquello, la decisión del candidato presidencial del PRI será unipersonalísima de Enrique Peña Nieto como jefe de 

su partido, como lo fue en el PRD en 1994 y 2000 con Cuauhtémoc Cárdenas y en 2006 y 2012 con Andrés Manuel 

López Obrador y como lo será ahora con él mismo, pero con Morena. Y como todo indica que será en el Frente por 

México donde harán lo mismo que en PRI y Morena, pero en bloque: PAN-PRD-MC. En fin, que todos critican el 

método priista cuando, en realidad, todos cojean del mismo dedo: del suyo. 

 

RETALES 

1. “BYE”. Armado Ríos Piter pedirá licencia hoy al Senado para seguir en su campaña de búsqueda de firmas para 

lograr su candidatura presidencial independiente; 

2. FIRMAS. Son 866 mil 593 firmas válidas las que tienen que reunir quienes aspiren a esa candidatura 

independiente. Pero en realidad se tienen que ir hasta el millón 200 mil por las que se anulen. Al ritmo que llevan, 

suman 80 mil entre cinco, ni los punteros las reunirán; y 

3. ACLARANDO. Una cosa es que un juez acepte violación del debido proceso por la Fepade y otra es que sea válida 

para carpetas penales que tiene abierta la PGR para los mismos que afirman que Santiago Nieto violó sus respectivas 

presunciones de inocencia. Los casos siguen vivos penalmente. 

(Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

 

:Que tras ser despojado de todas las comisiones en que trabajó estos cinco años, el guerrerense Armando Ríos 

Piter resolvió mejor dejar el Senado y hoy pedirá licencia para ir a buscar la candidatura presidencial por la vía 

independiente, a la que ya se apuntó. Así, el Partido de la Revolución Democrática ganará un escaño, pues su 

suplente es el dirigente de ese partido en aquella entidad, Celestino Cesáreo Guzmán. A ver si no les renuncia en 

cuanto asuma el cargo. 

:Que el jefe de Gobierno de Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera, estará la mañana de este martes en el Palacio 

de San Lázaro con el fin de cabildear personalmente con los diputados del Frente Ciudadano por México (PAN, PRD 

y MC) recursos adicionales del Presupuesto 2018 para la capital. Entre las principales peticiones de Mancera 

destacan 4 mil millones de pesos para el Fondo de Capitalidad y 2 mil millones del Fondo Metropolitano del Valle 

de México, además de lo que más se pueda conseguir para financiar los 2 mil millones de pesos que se estima 

costará la reconstrucción de infraestructura hidráulica dañada por el sismo del 19 de septiembre, sin considerar la 

inversión necesaria para restaurar vivienda. 
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:Que la empresa OHL recibirá un reconocimiento como una de las mejores firmas de la clasificación anticorrupción 

que entregan Expansión, Transparencia Mexicana y Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad. 

:Que ya hay un consorcio ganador de la esperada licitación pública internacional abierta de Petróleos Mexicanos, 

que dirige José Antonio González Anaya, para arrendar y adquirir 35 mil equipos de cómputo de escritorio, portátiles, 

puertos y monitores. La operación es por mil 600 millones de pesos por tres años de contrato. Se presentaron cinco 

posturas y la ganadora correspondió a Soluciones Tecnológicas Especializadas, que encabeza Claudia Rincón y 

asociados, bajo la supervisión de la Secretaría de la Función Pública y testigo social. Inicialmente se lanzó una 

licitación para adquirir el equipo y se canceló para dar paso al arrendamiento y compra. 

 

(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 

Beto preocupado:  

Beto está preocupado”, me dice en una entrevista Jaime Rodríguez, El Bronco, gobernador de Nuevo León. “Yo lo 

vi en el aeropuerto hace tres o cuatro días con Andrés Manuel. Ellos no me vieron, pero yo los vi. Evidentemente 

Andrés Manuel también está preocupado. No vaya a ser que. estos recursos hayan ido a parar a las actividades que 

tiene el partido Morena y evidentemente el Partido del Trabajo, que no debiera ser, porque estos recursos  son 

exclusivamente para la educación de estos cinco mil niños, al menos en Nuevo León.” Beto es Alberto Anaya, el 

eterno presidente del Partido del Trabajo, reelecto el pasado 22 de octubre después de 22 años ininterrumpidos en 

el puesto. Andrés Manuel es, bueno, López Obrador. La preocupación de Anaya es comprensible. La PGR está 

realizando una investigación en contra de su esposa, Guadalupe Martínez, y de otros dirigentes del partido por 

haber recibido depósitos de recursos que debieron haber sido destinados a varios Centros de Desarrollo Infantil de 

Nuevo León que el partido controla. “La federación envía estos recursos -apunta El Bronco--. No son recursos del 

estado. Nosotros tenemos que transferirlos adonde la federación nos dice. Y es precisamente a una sola cuenta que 

tiene Lupita, la esposa de Beto. Nosotros no sabíamos que esa cuenta no debiera de ser así, porque así lo han 

hecho por años, y no necesariamente en este gobierno. Andrés Manuel ha salido en defensa de los líderes del PT. 

En Twitter señaló: “El candidato del PT en Edomex declinó a favor de la maestra Delfina, EPN se enfadó. Ahora 

persiguen a los dirigentes del PT. Los defenderemos.” En los últimos ocho años, según Reforma, la organización 

Frente Popular Tierra y Libertad, vinculada al PT, ha recibido 4,062.8 millones de pesos por manejar Cendis, que 

son guarderías y preprimarias administradas de forma privada, pero que reciben dinero del gobierno. Los Cendis 

del PT han venido operando desde hace 15 años. “Siempre ellos han tenido la administración de estos centros de 

desarrollo, como si fuera su propio negocio -afirma El Bronco--. Porque no es nada más el recurso que el estado 

les da. Ellos les cobran a los niños, o a los papás de los niños, un porcentaje del salario. cuando el estado sostiene 

totalmente los centros de desarrollo.” “Beto, creo que trae broncas con su esposa -dice el gobernador de Nuevo 

León--. Trae problemas, que finalmente deben ser por esta razón.” Pero ahí no paran las dificultades del líder del 

PT, según él: “Yo atendí personalmente a Beto hace una semana porque también trae problemas acá con un terreno, 

porque supuestamente despojaron al dueño. Trae muchos problemas.” El PT se precia de ser un partido de 

izquierda. Ha apoyado a los gobiernos autoritarios de Cuba, Venezuela y Corea del Norte. El manejo irregular de 

subsidios para escuelas privadas parecería una traición a su ideología, pero los partidos, supongo, son finalmente 

un negocio. El PT estuvo a punto de perder el suyo en las elecciones federales de 2015. Tras unos comicios 

adicionales para una diputación anulada en Aguascalientes, en que el PRD retiró a su candidato para apoyar al PT, 

éste recuperó el registro, pero pagó el favor al PRD traicionándolo y respaldando a López Obrador. En 2018 el PT 

recibirá 367 millones de pesos del INE, a lo que habría que sumar lo que le den las OPLEs en los estados. Su manejo 

de escuelas particulares subsidiadas por el gobierno nos demuestra que las prerrogativas son sólo la punta del 

iceberg del negocio. Lo peor, como dice Anaya, es que el PT recibe una miseria en comparación con los demás 

partidos. 
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Sin prestaciones 

Interesante enterarse también que el Partido de los Trabajadores no ha pagado prestaciones a sus maestros de 

Cendis desde hace 15 años. 

 

(Sergio Sarmiento, página 17) 

Criterio-De política y cosas peores:  

 

Chascarrillo sicalíptico ilustrado:  

Mis cuatro lectores se dividen por mitad. Dos de ellos me dicen: “Los cuentos que pone en su columna me hacen 

empezar el día con una sonrisa. Es una lástima que en vez de narrar  más historietas dedique usted espacio a 

comentar cosas de política” Los otros dos me reclaman: “Sus comentarios sobre política son muy atinados, y están 

llenos de sentido común. Es una lástima que en vez de dedicarles más espacio lo desperdicie usted contando 

chascarrillos”. Pues bien: hoy trataré de conciliar esas dos posiciones tan opuestas. Así, el primer grupo de lectores 

encontrará hoy aquí un chascarrillo sicalíptico ilustrado con una reflexión política, en tanto que el segundo hallará 

una reflexión política ilustrado con un chascarrillo sicalíptico. Procedo a narrar el dicho cuento. “Una vez ante un 

médico famoso llegó un hombre de mirar sombrío”. “¿Qué le sucede?” -le preguntó el facultativo, que no era otro 

que el doctor Ken Hosanna. Respondió el tribulado caballero: “Padezco el problema que el vulgo soez llama ‘naranjas 

de Paraguay’”. “¿Qué significa eso?” -inquirió el galeno, pues nunca había oído el zafio término. “La frase -contestó 

no sin pena el visitante- equivale a lo que de un tiempo a esta parte se conoce como ‘disfunción eréctil’. Tal es mi 

padecimiento, y vengo a pedirle que me prescriba algún medicamento, ya sea tomado, untado o inyectado, que me 

alivie esa discapacidad fálica que me hace pasar muchas vergüenzas tanto en mi casa como fue ra de ella”. Preguntó 

el médico: “¿Qué edad tiene usted, señor... ?”. “Pitocáido -completó el paciente-. El próximo mes cumpliré 70 años”. 

“Eso explica la dificultad que tiene para izar el lábaro de su virilidad -le indicó el facultativo-. A su edad eso del sexo 

ya no se da muy bien. Recuerde usted el bello soneto del Nigromante: ‘¿Por qué, Amor, cuando expiro desarmado 

de mí te burlas?’, etcétera”. Replicó el señor Pitocáido: “No conozco a ese caballero, pero debo mencionar que 

tengo amigos de mí misma edad, y aun mayores, y ellos dicen que todavía funcionan”. “Usted también diga lo 

mismo” -le sugirió el doctor. “Pero ellos no mienten -declaró el paciente-. Mi compadre Pichón, por ejemplo, 

conserva íntegras sus facultades amatorias. Me lo ha dicho la portera del edificio, la vecina del 14, la muchacha de 

servicio, la dueña de la tienda de la esquina, mi hermana Clarabel, mi prima Lirilina y mi tía Margarola”. “Eso también 

es natural -contestó el doctor Hosanna-. Mire usted: en esto del sexo tenemos una cuota. Lo vamos a hacer 

determinado número de veces a lo largo de la vida. Lo hacemos y se acaba. Haga usted de cuenta que tiene una 

ristra de mil cohetes. Avienta sus mil cohetes al aire; llega el momento en que ya no tiene más cohetes qué aventar”. 

“Entiendo, doctor -repuso el señor Pitocáido-. Pero sinceramente yo no creo haber aventado mis mil cohetes al 

aire”. “Puede que sea así -admitió el doctor Pitocáido-. Pero debe usted contar también todos los que le tronaron 

en la mano”. La llamada “independencia de Cataluña” es una aberración lo mismo desde el punto de vista jurídico 

que desde el ángulo de la política. Quienes la urdieron y apoyaron habrán de recular más temprano que tarde, pues 

tan desorbitada acción no puede sostenerse. Su proclama, que daña más a Cataluña que a la nación española, 

constituye un absurdo acto de onanismo colectivo. Este movimiento, atrabiliario por lo ilegal e irrazonable, parece 

farsa o esperpento; zonza asonada de zarzuela. Equivale a arrojar una piedra al vacío, a tejer en la trama de una 

tela de araña. Los separatistas vascos tiraban bombas. Los independentistas catalanes, más modosos y con mayor 

instinto de conservación, tiran cohetes. Éste les tronará en la mano. FIN 

 

 (Catón, página 16) 
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El Universal-Bajo Reserva… 

 

La otra tunda a Santiago Nieto 

Desde antes se le veían ganas a Santiago Nieto de dejar la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos 

Electorales. Nos recuerdan que al margen del fulminante cese operado por el encargado de despacho de la PGR, 

Alberto Elías Beltrán, don Santiago participó en agosto de 2016 en el proceso para la elección de magistrados al 

Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, en la idea de brincar como chapulín de fiscal a magistrado. 

Al final, don Santiago fue descarrilado nada más y nada menos que por los ministros de la Suprema Corte de Justicia 

de la Nación, quienes validaron a los que veían con condiciones para formar parte del tribunal electoral. Nos hacen 

ver que con esa intentona, se verifica que buscaba escalar puestos más que dedicarse al 100% a la fiscalía electoral, 

hoy acéfala. 

 

Falta de tablas en Senado 

La senadora priísta Graciela Ortiz González condujo este lunes la plenaria de la Cámara y seguramente será una 

sesión que no olvidará. En el apartado de comunicaciones, la legisladora por Chihuahua cometió el error de dar la 

palabra al independiente Alejandro Encinas, quien con las suficientes tablas políticas abrió un debate de más de 

tres horas al momento que la Cámara Alta informó sobre la decisión de Santiago Nieto, de no objetar su destitución 

al frente de la fiscalía electoral. Nos comentan que la falta de experiencia de la priísta en el manejo de la sesión 

quedó en evidencia, porque nadie atendió sus llamados para que no se debatiera el expediente del ex fisca l Nieto. 

La situación, nos dicen, provocó irritación política en algunos de sus compañeros de bancada y una que otra ceja 

levantada del coordinador tricolor Emilio Gamboa. 

 

Un Jaguar sin escaño 

Por cierto, hoy habrá noticia en la Cámara de Senadores. Nos adelantan que Armando Ríos Piter presenta este 

martes a la presidencia de la mesa directiva del Senado de la República la solicitud de licencia para dejar su escaño 

como legislador, a partir del 1 de noviembre. Desde luego, nos explican, dejar su apetecible  escaño no es un 

requisito de la legislación electoral para ser aspirante independiente a la Presidencia de la República. El Jaguar se 

dedicará de lleno a para recabar las más de 866 mil firmas de apoyo ciudadano para cubrir a cabalidad con el 

mandato y competir en las elecciones del 2018. El hasta ahora senador independiente por Guerrero busca subir hoy 

a tribuna para dar a conocer su decisión a sus compañeros de Legislatura. 

 

Lorenzo Córdova, sin consulta popular 

Casi con alivio por la carga de trabajo y la cantidad de recursos que implicaría, el Instituto Nacional Electoral, a 

cargo del consejero Lorenzo Córdova, dio por cancelada la posibilidad de que en las elecciones de 2018 haya en las 

casillas para la elección federal una boleta adicional para una consulta popular. Nos recuerdan que el plazo para 

que promotores de una consulta popular presentaran su solicitud al Congreso venció el 15 de septiembre. Sin 

embargo, nos dicen que dos semanas después se archivaron varios avisos de intención que no pasaron de ahí, no 

fueron formalizados para ser tomados en cuenta. Los consejeros electorales sudaban la gota gorda con este tema, 

que al final quedó cancelado. 

 

(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

ALGUNOS diputados federales, incluidos varios priistas, comienzan a preguntarse qué tan en serio se está tomando 

Jorge Carlos Ramírez Marín su papel como presidente de la Cámara de Diputados. CON ESO de que todo su esfuerzo 

está puesto en ser candidato del PRI a gobernador de Yucatán, sus compañeros sienten que no le presta suficiente 

atención a los asuntos relativos a la Cámara. De ahí que se la pasa haciendo campaña los fines de semana e 

inventándose puentes vacacionales para hacer más campaña. 

HOY dará su último rugido como senador Armando Ríos Piter, pues pidió licencia para dedicarse de tiempo completo 

a recabar firmas para convertirse en candidato presidencial independiente. Se espera que el autoproclamado 

“Jaguar” se despida alzando fuerte la voz en la tribuna. 

A PROPÓSITO de guerrerenses ilustres, ¿se acuerdan de Félix Salgado Macedonio? Sí, aquel perredista que se 

cayó borracho de la moto, que se peleó con policías, que sacó un disco de boleros y que hasta filmó una película 

autobiográfica estilo “Terminator”. Pues, bien, Andrés Manuel López Obrador lo acaba de revivir. LA MILITANCIA 

de Morena en Guerrero no da crédito que el polémico ex diputado será su candidato… ¡al Senado! Lo que más les 

molesta es que, en la encuesta, fue de los que peor calificación obtuvieron y, para colmo, casi la mitad de los 

encuestados dijo que nunca votaría por él. ADEMÁS, se aplicó un criterio distinto al que le dio el triunfo a Claudia 

Sheinbaum en CDMX, pues en Guerrero se optó por el aspirante más conocido, sin importar la opinión negativa en 

su contra. DE HECHO, quien salía mejor calificado era el diputado federal Victoriano Wences Real, pero contra la 

ilógica lopezobradorista, como contra la base por bolas… no hay defensa. 

TODO INDICA  que Enrique Peña Nieto se encontrará con fuertes reclamos cuando acuda a inaugurar la Terminal 

4 del aeropuerto de Cancún. AHÍ lo estarán esperando los afectados por un operativo de la PGR que está causando 

muchas quejas: la apertura y el traslado a la CDMX de ¡mil 500 cajas de seguridad!, sin siquiera haber notificado a 

sus dueños. LA ACCIÓN va encaminada contra “Doña Lety”, lideresa del Cártel de Cancún, pero los agentes de la 

SEIDO agarraron parejo y, sin la presencia de un notario, en bolsas negras echaron joyas, papeles, valores y dinero, 

como si se tratara de desperdicio. HAY quienes creen que, en realidad, van sobre los guardaditos de Roberto Borge. 

¿Será? 
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